

Fuente: El Sol

Fecha: 25 de noviembre de 2010

Título: Ya está listo el banco de leche que prevé salvar a cuatro niños por mes

Link: <http://www.elsolonline.com/noticias/view/64798/ya-esta-listo-el-banco-de-leche-que-preve-salvar-a-cuatro-ninos-por-mes>

HOSPITAL LAGOMAGGIORE

## **Ya está listo el banco de leche que prevé salvar a cuatro niños por mes**

La inauguración será el 3 de diciembre. Las autoridades del Lago aseguraron que se podrá reducir la mortalidad infantil. Vendrán referentes médicos del mundo y del país

CONSTANZA SOLER [constanza.soler@elsoldiario.com.ar](mailto:constanza.soler@elsoldiario.com.ar)



['/noticias/imagenesNoticia/64798','width=700, height=600'\).focus\(\);](/noticias/imagenesNoticia/64798)

**MAMÁ SOLIDARIA.** Una de las puérperas del Lagomaggiore se extrajo leche con el equipo que permite sustraer el alimento natural

“El proyecto fue siempre algo virtual. Durante tres años prometimos inaugurar el famoso Banco de Leche Humana (BLH) y nunca lo concretamos”, empezó su discurso, el doctor Luis Argés, jefe del área próxima a inaugurarse en el Hospital Lagomaggiore. “Sin embargo, está vez es real, tiene fecha, hora e invitados. El

gran día de estreno será el viernes 3 de diciembre”, celebró el médico, quien agregó: “Estamos trabajando a contrarreloj, porque aún la obra está en plena construcción y tenemos poco más de una semana para poner en condiciones el espacio físico”. Lo cierto es que las siete máquinas y el equipamiento fue financiado a través del Plan Nacer, cuyas autoridades estarán presentes el día de la inauguración.

“El 3 no es un día caprichoso, sino que el evento se programó para que estuviera presente el referente mundial del proyecto del banco de leche humana, el brasileño Joao Aprogio Guerra de Almeida”, detalló Argés. Es que Brasil es uno de los países que cuenta con mayor cantidad de bancos, ya que este año se inauguró el número 200. El hombre carioca vendrá a Mendoza, junto con un equipo de especialistas, a dictar un curso que empezará este domingo y finalizará el 3 de diciembre, día en que se pondrá en marcha el primer BLH de la provincia y el quinto en toda Argentina.

**LOS BENEFICIOS.** Los bancos de leche humana son hoy la mejor estrategia para combatir la mortalidad infantil, al menos así lo indicó la Organización Mundial de la Salud (OMS). Esto mismo pretende implementarse en Mendoza, donde la idea es salvar a cuatro bebés prematuros por mes. Es que una de las causas que fulminan a los pequeños que nacen con menos de 9 meses de gestación es una enfermedad intestinal que se produce por falta de leche materna. “Nuestra proyección es que podremos rescatar a cuatro niños por mes y reducir sustancialmente la mortalidad infantil”, agregó el jefe del flamante BLH local.

Entre los beneficios, también se cuenta la reducción en el tiempo de internación de los más pequeños, lo que hará ahorrar a los hospitales, por lo menos, un millón de pesos al año. Los créditos son muchos y, más allá de lo económico, la estrategia es efectiva para la salud. “Es que el banco también ayudará a inmunizar a los niños y a prevenir enfermedades”, aclaró el especialista.

**CÓMO FUNCIONA.** La maternidad es todo un misterio. Es normal que muchas mamás tengan excedente de leche y por ello el BLH busca que sea donada a los bebés que más lo necesitan. Cuando la mamá decida hacerlo puede ir guardando el excedente excedente de leche en una mamadera hasta tanto sea suficiente. Para ello deberá mantenerlo en frío y, en días, el Lagomaggiore dispondrá un móvil que buscará la leche y la llevará al BLH para analizarla y emprender el proceso de pasteurización.

“Lo preferible es la leche de la mamá, luego la leche del banco y, finalmente, la leche con fórmulas químicas”, explicó Argés. El hospital hizo una encuesta a varias familias para conocer si estaban dispuestas a que sus hijos recibieran leche de otras mamás. “Muchas dijeron que sí pero están los típicos miedos por la seguridad de esa leche. Ante esto deben saber que el alimento está totalmente pasteurizado y no hay mejor leche que la natural”, finalizó Argés.

## De qué se trata

Un Banco de Leche Humana (BLH) es el ámbito donde se recolecta, analiza, pasteuriza, almacena y distribuye la leche humana excedente de madres que, en forma voluntaria, deciden donarla. Las mamás solidarias deben haber tenido un control prenatal adecuado y no deben tomar alcohol, fumar o consumir medicamentos incompatibles con el amamantamiento. Los destinatarios de esa leche natural serán bebés prematuros internados, en especial, los más pequeños. También podrán acceder recién nacidos enfermos internados por infecciones, bebés desnutridos, lactantes con un posoperatorio gastrointestinal y niños alérgicos a fórmulas artificiales.

## Acuerdo nacional

El viernes 3, día de la inauguración del primer BLH de Mendoza, estarán presentes los cuatro jefes de los bancos nacionales (La Plata, Capital Federal,

Chaco y Córdoba) para firmar el acta constitutiva de la Asociación de Bancos de Leche de Argentina (Ablar) para trabajar en conjunto.